

Spende Blut – rette Leben !



Bedeutung des Blutes

- Blut gilt als «flüssiges Organ» – eines der wichtigsten und grössten Organe im menschlichen Körper: rund 5 bis 6 Liter Blut hat ein erwachsener Mensch
- Die wichtigsten Aufgaben des Blutes sind: Stofftransport, Abwehr von Krankheiten, Wundverschluss sowie Wärmeverteilung
- 1'500 mal pro Tag wird das Blut durch unseren Körper gepumpt, durch ein Leitungssystem, das ganze 96'000 Kilometer lang ist



Blut kann Leben retten

Blut kann nach wie vor nicht künstlich hergestellt werden.

Blutprodukte werden hauptsächlich in folgenden Situationen eingesetzt:

- Krebs
- Herzkrankheiten
- Magen-Darm-Krankheiten
- Unfälle
- Leber- und Nierenkrankheiten
- Blutkrankheiten



Blutspenden ist wichtig

4

Blutspenden bleibt unersetzlich –
1'000 Blutspenden reichen in der
Schweiz gerade mal für einen Tag

Blutspenden kann man:

- in rund 60 Blutspendezentren
- bei lokalen Spendeaktionen, die mit Hilfe der Samaritervereine in rund 800 Ortschaften stattfinden



Versorgung sicherstellen

5

- Trotz ständigem Spenderrückgang kann der Bedarf der Spitäler vollumfänglich abgedeckt werden
- Auch wenn unser Land momentan über genügend Blutprodukte verfügt, braucht es immer wieder neue Spenderinnen und Spender:
 - Allgemeine Fluktuation
 - Verschärfte Spenderkriterien



Wer darf Blut spenden?

- Im Prinzip alle gesunden Frauen und Männer zwischen 18 und 65 Jahren und mindestens 50 Kilo Körpergewicht
- Oberster Grundsatz: Freiwillig und unentgeltlich
- Eine Blutspende darf die Gesundheit von Spender und Empfänger nicht beeinträchtigen. Vor jeder Spende erfolgen deshalb sorgfältige medizinische Abklärungen



Was geschieht mit dem Blut ?

7

- Umfangreiche Tests im Labor stellen sicher, dass allfällige Krankheitserreger rechtzeitig entdeckt werden
- Danach wird das Blut in seine Bestandteile zerlegt: rote Blutkörperchen, Blutplättchen sowie Plasma
- Wenn Spitäler Blutprodukte brauchen, beziehen sie diese von ihrem regionalen Blutspendedienst – im Notfall via Pikettdienst rund um die Uhr



Der Blutspendedienst SRK

- Der Blutspendedienst ist eine eigenständige Institution innerhalb des SRK
- Sowohl die Dachorganisation BSD SRK als auch die 13 Regionalen Blutspendedienste sind Non-Profit-Organisationen
- Der Verkauf der Blutprodukte an die Spitäler erfolgt zu Selbstkosten: Der Blutspendedienst erhält keinerlei Unterstützung oder Subventionen von der öffentlichen Hand



Weitere Fragen ?

- Für vertiefte Informationen zum Thema Blut und Blutspenden:

www.blutspende.ch

- Verschiedene Informationsbroschüren können bestellt werden via Internet oder:

Blutspendedienst SRK

Postfach 5510

3001 Bern

Tel 031 380 81 81

Fax 031 380 81 80

